

Ausgewählte Texte/Dokumente/Quellen zu den Hintergründen, dem realen Geschehen und den Folgen des Ukraine-Konflikts
(URLs am 25.11.2014 überprüft)

- alle nachfolgend aufgeführten Text-Dokumente sind auch im pdf-Format (Arial 12 P) abrufbar unter: <http://steven25.wordpress.com> -

Texte und Dokumente - in alphabetischer Reihenfolge -

APPLEBAUM: ZDF-Skandal. Berichte im Auftrag Kiews?; in: der Freitag, 07.04.2014;
URL: <http://www.freitag.de/autoren/lapple08m214/zdf-skandal-berichte-im-auftrag-kiews>
PDF: [APPLEBAUM-ZDF-Desinformation2014Mai02](#)

Wolfgang BITTNER im Interview mit Thomas Barth über MH-17, Faschisten in der Ukraine und das Versagen der westlichen Medien; Telepolis, 30.11.2014; URL: <http://www.heise.de/tp/druck/mb/artikel/43/43462/1.html>

Anja BÖTTCHER: Besorgte Reflexion über die Grenzen dessen, was Bürger noch öffentlich mitteilen dürfen. Ein Bericht.; NachDenkSeiten, 10.11.2014;
URL: <http://www.nachdenkseiten.de/?p=23888#more-23888>
PDF: [BÖTTCHER-Reflexionen-Leitmedien2014Nov10](#)

Mathias BRÖCKERS, Paul SCHREYER: Wir sind die Guten. Ansichten eines Putinverstehers oder wie uns die Medien manipulieren; Frankfurt/Main (Westend-Verlag, September 2014, 209 S.; ISBN 978-3-86489-080-2

ders.: Die Guten und die Bösen. Ansichten eines Putinverstehers; Telepolis, 18.08.2014; URL: <http://www.heise.de/tp/artikel/42/42539>
PDF: [BROECKERS-Die_Guten_und_die_Bösen2014Aug18](#)

Noam CHOMSKY: Official - The US is a Leading Terrorist State; teleSUR, 20. October 2014; URL:

<http://www.telesurtv.net/english/opinion/Official-The-US-is-a-Leading-Terrorist-State-20141020-0067.html>
PDF: [CHOMSKY-US=gefaehrlichster-Staat2014Oct20](#)

Übersetzung: Nach einer internationalen Umfrage führen die USA die Liste der terroristischen Staaten an; in: LUFTPOST – LP 175/14 vom 10.11.2014; URL: http://www.luftpost-kl.de/luftpost-archiv/LP_13/LP17514_101114.pdf

Stephen F. COHEN im Gespräch mit Dorothea Hahn: Russland-Forscher über die Ukrainekrise: „Wir schlittern in einen Krieg“. Nicht Putin hat die Ukraine-Krise ausgelöst, sondern der Wunsch der USA, die Ukraine in die NATO zu holen; in: die Tageszeitung (taz) vom 01./02.03.2014; URL: <http://www.taz.de/!137733>
PDF: [COHEN_Wir-schlittern-in-Krieg2014Mai02](#)

Pepe ESCOBAR: Lame Duck Out Of The Silk Road Caravan; Information Clearing House, November 13, 2014; URL:

<http://www.informationclearinghouse.info/article40202.htm>

Übersetzung: Seidenstraßenkarawane ohne lahme Ente; URL:

<http://einarschlereth.blogspot.se/2014/11/seidenstraenkarawane-ohne-lahme-ente.html>

PDF: [ESCOBAR-Seidenstrasse-Karawane2014Nov13](#)

Interview mit Daniele GANSER zur geopolitischen Dimension des Ukraine-Konflikts und Energie-Ressourcen-Kriegen; Deutsche Wirtschafts Nachrichten, 10./11.10.2014; URL:

(Teil 1): <http://deutsche-wirtschafts-nachrichten.de/2014/10/10/die-neue-aufgabe-der-nato-ist-der-globale-energie-krieg>

(Teil 2): <http://deutsche-wirtschafts-nachrichten.de/2014/10/11/wir-sollten-aus-der-kriegs-propaganda-und-der-gewalt-spirale-aussteigen>

PDF: [GANSER_NATO+Energiekriege2014Okt14](#)

GENFER ERKLÄRUNG zur Ukraine (*ausgehandelt zwischen Vertretern der Europäischen Union, den Vereinigten Staaten, der Ukraine und der Russischen Föderation*), 17.04.2014; URL: <http://www.russland.ru/was-steht-wirklich-in-der-vereinbarung-von-genf>

PDF: [GENFER-ERKLAERUNG2014Apr18](#)

GermanForeignPolicy: Ukraine - Die Restauration der Oligarchen (IV) 26.05.2014;

URL: <http://german-foreign-policy.com/de/fulltext/58876>

PDF: [GFP_Restauration-OligarchenIV2014Mai14](#)

Sergey GLAZYEV: The Threat of War and the Russian Response; Russia in Global Affairs, 23.09.2014; URL:

<http://eng.globalaffairs.ru/number/The-Threat-of-War-and-the-Russian-Response-16988>

PDF: [GLAZYEV_The-Russian-Response2014Sept23](#)

Mikhail GORBACHEV: Remarks at the Symposium of the New Policy Forum; Berlin, November 8, 2014; URL: http://www.gorby.ru/userfiles/file/gorbachev_forum_eng.pdf

PDF: [GORBACHEV-Mikhail_Speech-in-Berlin2014Nov08](#)

Michail Sergejewitsch GORBATSCHOW: Die Welt steht kurz vor einem neuen Kalten Krieg (*Übersetzter Ausschnitt aus Michail Gorbatschows Rede auf dem "Symposium of the New Policy Forum" in Berlin am 8. November 2014*); in: The Huffington Post, 09.11.2014; URL: http://www.huffingtonpost.de/michail-sergejewitsch-gorbatschow/russisch-deutsche-partnerschaft-mauerfall-ddr-nator_b_6128242.html?utm_hp_ref=germany&ir=Germany

PDF: [GORBATSCHOW_Rede-in-Berlin2014Nov08](#)

Hannes HOFBAUER: Ukraine bankrott. Der IWF übernimmt beim Nachbarn Russlands das Kommando, in: Junge Welt vom 17.05.2014; URL:

<http://www.jungewelt.de/2014/05-17/016.php>
PDF: [HOFBAUER_Ukraine-bankrott2014Mai17](#)

Maria HUBER: Demokratisierung ist eher ein Kollateralnutzen. Interview mit der Politikwissenschaftlerin Maria Huber über die US-Einflussnahme in der Ukraine; Telepolis, 31.07.2014; URL: <http://www.heise.de/tp/artikel/42/42382>
PDF: [HUBER-US-Einflussnahme-in-Ukraine2014Juli07](#)

Gabriele KRONE-SCHMALZ im Gespräch mit Marc Reichwein: „Der Kalte Krieg ist längst nicht zu Ende“ - Die frühere ARD-Korrespondentin Gabriele Krone-Schmalz über den Untergang der Sowjetunion, Gorbatschow als tragische Figur und unser Russland-Bild; in: Die Welt, 02.01.2012;
URL: <http://www.welt.de/kultur/article13785702/Der-Kalte-Krieg-ist-laengst-nicht-zu-Ende.html?config=print>
PDF: [KRONE-SCHMALZ-Kalter-Krieg-nicht-zuende2012Jan02](#)

Uwe KRÜGER: Verflechtung der deutschen Leitmedien – Elitenetzwerke; Slideshow 04.02.2013; URL: http://de.slideshare.net/slideshow/embed_code/15853159?rel=0

Sergei LAVROV: Rede des Außenministers Russlands Sergej Lawrow auf der 25. Sitzung des UN-Rats für Menschenrechte, Genf, 3. März 2014; URL: <http://www.zeit-fragen.ch/index.php?id=1747>
PDF: [LAVROV_Rede-vor-UN-Menschenrechts--Rat2014März03](#)

ders.: Remarks by Foreign Minister Sergey Lavrov at the XXII Assembly of the Council on Foreign and Defence Policy, Moscow, 22 November 2014; URL: <http://www.informationclearinghouse.info/article40330.htm> Via http://www.mid.ru/brp_4.nsf/0/24454A08D48F695EC3257D9A004BA32E
PDF: [LAVROV-Remarks-at-CFPD2014Nov22](#)

ders.: It's not Russia that is destabilising Ukraine. The west has been needlessly whipping up tension – if we don't co-operate soon, chaos may take hold, in: The Guardian, Monday 7 April 2014;
URL: <http://www.theguardian.com/commentisfree/2014/apr/07/sergei-lavrov-russia-stabilise-ukraine-west>
PDF: [LAVROV_Russia-not-destabilises-Ukraine2014Apr07](#)

A LETTER FROM ODESSA – The Nazi Danger; written by a teacher from Odessa; Global Research News, May 18, 2014; URL: <http://www.globalresearch.ca/the-nazi-danger-a-letter-from-odessa/5382789>
PDF: [LETTER-from-ODESSA_The-Nazi-Danger2014May18](#)

Annie MACHON: Can the World Avert a New Cold War?; Consortiumnews.com, November 14, 2014;
URL: <http://consortiumnews.com/2014/11/14/can-the-world-avert-a-new-cold-war>
PDF: [MACHON_Can the World Avert a New Cold War141114](#)

John J. MEARSHEIMER: Putin reagiert. Warum der Westen an der Ukraine-Krise schuld ist; IPG-Journal 01.09.2014;
URL: <http://www.ipg-journal.de/kommentar/artikel/putin-reagiert->

560/?cHash=a2d69c2764de4b2b3e17dd5389cc6935&type=98

PDF: [MEARSHEIMER_Westen-schuld-an-Ukrainekrise2014Sept01](#)

ders.: zeitgleich erschienen im US-Magazin „Foreign Affairs“: Why the Ukraine Crisis Is the West's Fault. The Liberal Delusions That Provoked Putin;

URL: <http://www.foreignaffairs.com/articles/141769/john-j-mearsheimer/why-the-ukraine-crisis-is-the-west-s-fault>

PDF: [MEARSHEIMER_Ukraine-Crisis=West's-Fault2014Sept](#)

Klaus MÜLLER: Die Clans der Ukraine. Machtverhältnisse in einer Demokratie, die nie existiert hat; in: Le Monde diplomatique (dt. Ausgabe); Okt. 2014, 10.10.2014;

URL: <http://www.monde-diplomatique.de/pm/2014/10/10/a0043.text>

PDF: [MUELLER_Die-Clans-der-Ukraine2014Oct10](#)

William PFAFF: Obama's Appalling Hypocrisy On Ukraine – NATO Started It, Not Putin, Nov 19, 2014;

URL: <http://www.williampfaff.com/modules/news/index.php?storytopic=1>

PDF: [PFAFF-NATO-started-Ukrainian-Crisis2014Nov19](#)

Vladimir PUTIN: Speech on the final plenary meeting of the Valdai International Discussion Club's XI session (Theme: „The World Order: New Rules or a Game without Rules“), Sochi, Oct 24, 2014; URL: <http://eng.kremlin.ru/news/23137>

PDF: [PUTIN_Rede-ValdaiClub2014Okt24](#)

PDF: [PUTIN_Remarks-on-Meeting-of-the-Valdai-International-Discussion-Club2014Oct24](#)

Rede als Videoaufnahme mit gesprochener dt. Übersetzung (26.10.2014 – Dauer: 38:12 min) – URL: <https://www.youtube.com/watch?v=g6zyl2hGXWo>

ders.: Brief an 18 Regierungschefs europäischer Länder vom 10.04.2014, dt. Übers.;

URL: <http://www.russland.ru/putin-startet-gaskrieg-mit-dem-westen-oder-nicht>

PDF: [PUTIN-Brief-an-18-EU-Staaten2014Apr1](#)

engl. Originaltext: President Vladimir Putin's letter to leaders of European countries.

Full text; <http://en.itar-tass.com/russia/727287>

ders.: Regierungserklärung zur Ukraine und der Krim vom 18. März 2014 – dt.

Übers.; URL:

<http://www.russland.ru/praesident-putins-regierungserklaerung-zur-ukraine-und-der-krim> *engl. Originaltext: Address by President of the Russian Federation; March 18,*

2014; URL: <http://eng.kremlin.ru/news/6889>

PDF: [PUTIN_Regierungserklaerung-Krim2014Maerz18](#)

Interview des NDR-Autors Hubert Seipel mit Vladimir PUTIN in Wladiwostok –

Transkript - NDR, 16.11.2014; URL: <http://www.ndr.de/nachrichten/Putin-und-der-russische-Standpunkt,putininterview108.html>

PDF: [PUTIN_NDR-Interview2014Nov16](#)

Hauke RITZ: Die Strategie der Informationskriegsführung – und was sie für die Zukunft der europäischen Kultur langfristig bedeutet. Vortrag auf der Konferenz "Image Russland - Mythen und Realität", Bonn, 10.09.2014;

URL: <http://russkoepole.de/images/flash/2Vortrag Bonner Konferenz Image Russland - Mythen und Realität.pdf>

PDF: [RITZ_ Informationskriegsfuehrung2014Sept09](#)

ders.: Die Welt als Schachbrett. Der neue Kalte Krieg des Obama-Beraters Zbigniew Brzezinski, in: Blätter für deutsche und internationale Politik, 7/2008; URL-Version:

<http://www.eurozine.com/pdf/2008-07-17-ritz-de.pdf>

PDF: [RITZ_Der-neue-Kalte-Krieg2008Juli10](#)

Florian RÖTZER: Die neue Teilung der Welt. Warum die USA, Kanada und die Ukraine gegen eine Resolution zur Bekämpfung der Glorifizierung des Nazismus gestimmt haben; Telepolis, 23.11.2014; URL:

<http://www.heise.de/tp/artikel/43/43401/1.html>

PDF: [RÖTZER_Die-neue-Teilung-der-Welt2014Nov23](#)

Jörg ROHMANN: Währungskrieg mit Russland und China. Wie die USA mit der Dollar-Waffe die Welt unterjochen; *Gastbeitrag* in focus-online, 21.11.2014; URL:

http://www.focus.de/finanzen/videos/dollar-gegen-euro-der-euro-vor-dem-ende-wie-es-zum-ausbruch-eines-waehrungskriegs-kommt_id_4198789.html

PDF: [ROHMANN-US-Waehrungskrieg141121 Kopie](#)

Untersuchungsbericht der „RUSSIAN UNION OF ENGINEERS“ zu den Ursachen des Absturzes der Malaysia Airlines Boeing 777 – Flug MH17 vom 15.08.2014;

PDF: [MH17_Report_Russian_Union_of_Engineers140818](#)

Übers, URL: <http://www.tlaxcala-int.org/upload/telechargements/147.pdf>

Original (engl.): Analysis of the causes of the crash of Flight MH17 (Malaysian Boeing 777) - Informational Briefing from the Russian Union of Engineers, 15/08/2014;

URL: [http://www.globalresearch.ca/wp-](http://www.globalresearch.ca/wp-content/uploads/2014/09/MH17_Report_Russian_Union_of_Engineers140818.pdf)

[content/uploads/2014/09/MH17_Report_Russian_Union_of_Engineers140818.pdf](http://www.globalresearch.ca/wp-content/uploads/2014/09/MH17_Report_Russian_Union_of_Engineers140818.pdf)

Paul SCHREYER: »Freedom and Democracy«. Seit Weltkriegsende ist die CIA in der Ukraine aktiv: von der Unterwanderung der Kulturszene über die Inszenierung einer »oranenen Revolution« bis zur heutigen Militärberatung; Junge Welt, 22.09.2014; URL: <http://www.jungewelt.de/2014/09-22/001.php>

PDF: [SCHREYER_CIA-in-der-Ukraine1945ff-2014Sept22](#)

ders.: Gleichklang oder Vielstimmigkeit? Was sich in den Medien ändern muss - Ein Kommentar; Telepolis, 07.11.2014;

URL: <http://www.heise.de/tp/artikel/43/43265/1.html> PDF: [SCHREYER-Was-sich-in-Medien-aendern-muss2014Nov07](#)

Schrödel Aktuell: „Russlands schleichende Kriegsbeteiligung“

<http://www.schroedel.de/schroedelaktuell/vorschau.php?artid=OD000001012462>

Gabriele SIMON: Der Ukraine-Konflikt und die veränderten internationalen Beziehungen. Der Westen kann sich die Ablösung der westlichen Hegemonie nur als Rückkehr zur Bipolarität oder als Neuauflage des Kalten Krieges vorstellen; Telepolis, 28.10.2014; URL: <http://www.heise.de/tp/druck/mb/artikel/43/43140/1.html>

PDF: [SIMON-Abloesung-Hegemonie-Westen2014Okt28](#)

Michael SCHULZE: Brief an einen skeptischen (Leit-)Journalisten; 05.11.2014; URL: http://steven25.files.wordpress.com/2014/11/schulze_m-brief-ukraine-konfliktmedien141105.pdf

Schulze_M.Brief-Ukraine-Konflikt+Medien14.11.05.pdf

PDF: [SCHULZE-M. Brief-Ukraine-Konflikt2014Nov05](#)

Gabor STEINGART: Krim-Krise. Entpört Euch!, in: Handelsblatt vom 14.03.2014, URL: <http://www.handelsblatt.com/meinung/kommentare/krim-krise-entpoert-euch-seite-all/9616684-all.html>

PDF: [STEINGART_Entpört-Euch!2014März14](#)

ders.: Politik der Eskalation. Der Irrweg des Westens, in: Handelsblatt vom 08.08.2014; URL: <http://www.handelsblatt.com/meinung/kommentare/politik-der-eskalation-der-irrweg-des-westens-/10308844.html>

PDF: [STEINGART_Irrweg-des-Westens2014Aug08](#)

Günter VERHEUGEN im Interview mit Dirk Müller: Verhältnis EU-Russland - "Gefahr einer Spirale nach unten"; Deutschlandfunk, 18.03.2014;

URL: http://www.deutschlandfunk.de/verhaeltnis-eu-russland-gefahr-einer-spirale-nach-unten.694.de.html?dram:article_id=280378

PDF: [VERHEUGEN_DLF-Interview-Ukraine2014März18](#)

Veteran Intelligence Professionals for Sanity (VIPS): MEMORANDUM FOR: Angela Merkel, Chancellor of Germany, SUBJECT: Ukraine and NATO, Aug 31, 2014; URL: <http://consortiumnews.com/2014/09/01/warning-merkel-on-russian-invasion-intel>

PDF: [VIPS_Memorandum-to-Merkel2014Aug31](#)

VOLTAIRE-Netzwerk: Massaker von Odessa von der Spitze des ukrainischen Staates organisiert; 23.05.2014; URL: <http://www.voltairenet.org/article183933.html>

PDF: [VOLTAIREnet-odessa-massaker2014Mai23](#)

Peter VONNAHME: Offener Brief an den Chefredakteur der „Augsburger Allgemeinen“ u.a. vom 05.05.2014; Betreff: "Mein Unverständnis über hetzerische Medienkommentare zum Ukraine-Konflikt";

URL: <http://www.seniora.org/krieg-frieden/deutschland/472-peter-vonnahme-offener-brief-an-chefredakteur-mein-unverstaendnis-ueber-hetzerische-medienkommentare-zum-ukraine-konflikt>

Immanuel WALLERSTEIN: NATO: Danger to World Peace, Nov 15, 2014; URL: <http://www.iwallerstein.com/nato-danger-to-world-peace>

PDF: [WALLERSTEIN_NATO=Danger-for-World-Peace2014Nov15](#)

Willy WIMMER: Alarmstufe „Rot“; NachDenkSeiten, 14.07.2014;

URL: <http://www.nachdenkseiten.de/?p=22379>

PDF: [WIMMER-Alarmstufe-Rot2014Jul14](#)

ders.: Machtkampf um die Ukraine; Redebeiträge; *Transkript* aus dem Videobericht einer Veranstaltung der Montagsgesellschaft zum Thema: Ukraine - Cui bono?, Frankfurt/Main, 03.11.2014; URL: <https://www.youtube.com/watch?v=GHF9-ruI9Y4>

PDF: [WIMMER_Willy-Machtkampf-um-Ukraine2014Nov03](#)

deutsche Übersetzung: Willy WIMMER: Offener Brief an die Staats- und Regierungschefs der EU zur Sitzung vom 6. März 2014;
URL: <http://www.zeit-fragen.ch/index.php?id=1744>
PDF: [WIMMER-Offener-Brief-an-EU-Regierungschefs2014März06](#)

Video-Beiträge – in zeitlicher Reihenfolge – (URLs am 19.11.2014 überprüft)

ARD-Monitor-Sendung (WDR) vom 10.04.2014

Wer waren die Todesschützen auf dem Maidan in Kiew? - Dauer: 09:41 min;

URL: <http://www.youtube.com/watch?v=hIBESxqYRmc>

Anmerkung: Nur die obige Fassung vom 10.04.2014 ist die vollständige; in der Download-Fassung vom 01.08.2014 wurde der Amateurfunker mit seinen Beweisen herausgeschnitten. Von wem? Auf wessen Veranlassung? Wurde der Funker unter Druck gesetzt wie Olga Bogomolez?

Der Vergleich beider - der unzensurierten und der zensurierten - Fassungen ist abrufbar unter URL: <http://www.youtube.com/watch?v=0jqceKuFj6U>

ZDF-Sendung „Die Anstalt“ vom 29.04.2014

Beitrag: „**Qualitätsjournalismus - die Bananenrepublik**“ (zu den transatlantischen Netzen in deutschen Leitmedien) – Dauer: 07:11 min; URL: <http://www.youtube.com/watch?v=VvTWo5ZGcNA>

Fakt oder Fake: Der Separatist mit dem “erbeuteten” Stofftier (Video aus YouTube); russland.RU, 25.07.2014 – 08:48 min; URL:

<http://www.russland.ru/fakt-oder-fake-der-separatist-mit-dem-erbeuteten-stofftier-video-aus-youtube/>

Raymond MCGOVERN: **Ukraine-Konflikt: „Der Putsch in Kiew stand am Anfang“** – Raymond McGovern, ehemaliger CIA-Offizier und Russland-Spezialist im Gespräch mit weltnetz.tv.; 11.09.2014 – Dauer: 18:19 min URL: <http://weltnetz.tv/video/585>

ZDF-Sendung „Die Anstalt“ vom 23.09.2014 Titel: Generalmobilmachung der Westlichen Medien - Neues aus der Anstalt“

Schwerpunkt: Kritik an der Berichterstattung über den Ukraine-Konflikt in deutschen Leitmedien. *Vollständige Sendung* (Dauer: 53:45 min); URL: https://www.youtube.com/watch?v=_3Z43XylEY0

darunter: Krieg um die Deutungshoheit in der Ukraineberichterstattung. Ein Stück in Schwarz-weiß. – *Dauer:* 08:12 min - URL:
http://www.youtube.com/watch?v=xi25_GbrBvQ

Fassung mit englischen Untertiteln: **"The information war for Ukraine"** - Satirical German program "Die Anstalt" (Eng Subs) *Dauer:* 08:29 min – URL:

<http://www.youtube.com/watch?v=jSOQ7tgTLg>

MH17 Witnesses Tell BBC They Saw Ukrainian Jet. BBC Deletes Video; Russia-Insider, 11.11.2014; URL:

http://russia-insider.com/en/military_media_watch/2014/11/11/01-30-22pm/mh17_witnesses_tell_bbc_they_saw_ukrainian_jet_bbc

Deleted BBC Russia MH17 News Report High Quality Eng Subs SD 04:16min

<http://www.youtube.com/watch?v=Wf-OdINsGOI#t=24>

Anmerkung: Die obige BBC-Reportage (mit Augenzeugenberichten, dass sich vor/während des Abschusses von MH17 Kampffjets in der Nähe der Boeing 777 aufhielten) wurde von der BBC nach einigen Tagen aus dem Archiv entfernt. Die BBC-Video-Reportage ist nach wie vor unter folgenden URLs erreichbar:

http://sbest.de/downloads/Deleted_BBC_Russia_MH17_News_Report_High_Quality_Eng_Sub_S_D.flv

BUSTED! Deleted BBC Video Report Reveals Multiple Witnesses Saw Fighter Jets Shoot Down MH17!; PressResetRadio, 28.07.2014; URL:

<https://www.youtube.com/watch?v=VgCuewzapnc>

Gabriele KRONE-SCHMALZ *im Gespräch* über Ukraine-Konflikt, Russland, Putin, Medien; Phoenix-Dialog, 04.10.2014, *Dauer:* 32:57 min; URL:

<https://www.youtube.com/watch?v=LNc-QOe1tel&list=TLt8XEI0EfNX8>

Redaktionsteam *globalcrisis/globalchange News*



Elke SCHENK
e.schenk@gmx.eu



Martin ZEIS
Jg. 1952
martin.zeis@gmxpro.net



Stephan BEST
Jg. 1950
sbest@gmx.net

